

# El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## El socialismo es un partido político revolucionario

No se hasta que punto está justificada la ufania del partido socialista que dice ser el único que se conserva intacto y vigoroso, y flotando sobre las aguas que anegaron a la vieja política. Dado de la justificación, porque los procedimientos que expeditivamente ponían en obra los cachibanos de aquél, apenas los han empleado como no haya sido por manera asprepticia en estos años de dictadura, y pudiera suceder que si intentaran regresar a ellos encontrarán enervamientos, donde antes hallaron entusiasmos; mas si así no fuese, lo que demostraría el para ellos buen suceso de su organización, es que no han recibido daño alguno de la anomalía, sino que, al contrario, han granjeado beneficio.

Lo primero está fuera de toda duda. Posible es que en algún caso haya padecido la organización política socialista, pero es la generalidad, los gobernadores han procurado no tocarle al velo de la ropa, siendo además, a veces, tan generosos; que dieron miembros para que aquella se rebuerciera y dilatará en Ayuntamientos, Diputaciones y Consejos.

Y es que se parte de un error y en cierta manera de un olvido. El error es considerar que el socialismo es una agrupación puramente obrera, que si bien actúa dentro de la política no se adscribe a una determinación; es decir, que no entra al sale en cuestiones de forma de gobierno, ni intereses de partido, y esto se halla fuera de toda realidad. Y no lo oculta, ni lo disimula el socialismo militante el cual declara un día y otros sus amores republicanos y sus tendencias y finalidades revolucionarias.

Lo del olvido lo declinamos al tanto de la actuación práctica del socialismo, o de sus directores los cuales en determinadas épocas no sólo no se diferenciaron sino que se confundieron con los elementos políticos solamente expulsados del gobierno o del desgobierno del país por el patriótico gesto milita; de tal manera que desde el año 909 hasta el 23 podían señalarse varios periodos de encubrimiento y de complicidad.

Claro que con esa conducta, políticamente no perdieron nada y aun en cierto respecto, en lo que apañe a usar uctuar la uencia y favor ganaron mucho, pero semejantes «amontonamientos» se liquidaron en pura pérdida para España que vió constante dificultando el vivir de los buenos gobernantes y favorecido el de los malos y los pésimos. Y esto no ha debido olvidarse. Hay manos manchadas que pretenden alzarse al cielo como limpias.

¿Está en auge el partido socialista español? Posiblemente. ¿Y por qué? ¿Porque ha atraído a su organización nuevos y fuerte núcleos obreros? No. Desde ese punto de vista y en el mejor de los casos, el socialismo es hoy lo que era ayer, el ayer de las vísperas dictatorias. Pero ni aun eso, porque más de uno de los intimidades por la coacción recobraron sus movimientos por la libertad. El auge le vendrá, si acaso, al socialismo de los elementos que adventiciamente y por moda más o menos ostensibles han ido a él, o simpatizan con él, no por consideración de ideas, sino por ra-

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, donde ha sido destinado al Ministerio de Marina, el Teniente Vicario don Fructuoso Loredó.

—Ha regresado de Valencia don José María Amorós, acompañado de su esposa.

—De Madrid, ha regresado nuestro paisano, el abogado don José Monche.

—Ha regresado a Madrid el joven y notabilísimo pintor cartagenero don Ricardo Ruiz Messeguer a preparar la exposición de sus trabajos que en breve hará en los salones del Ateneo de Cartagena.

NOTAS VARIAS

Ha tomado posesión de su nuevo cargo de Director del Banco Hispano Americano en Talavera de la Reina don Fernando Pugnare Villarejo, que hasta hace poco estuvo en esta Sucursal distinguiéndose por su actividad.

El nuevo Director del Banco no necesita que nosotros ahora alabemos su actuación como apoderado en la sucursal de esta plaza, pues él tiene suficientes méritos y simpatías para triunfar en el honoroso cargo que se le ha encomendado.

LA TRAJIDA DE AGUAS

## Adhesión a la Mancomunidad

Después de celebrada la primera reunión de la Mancomunidad de Municipios para la traida de aguas sabemos que son varios los Municipios que piden su adhesión notando a caso los beneficios que han de tener.

## Pruebas de un submarino

En la dársena del Arsenal, ha efectuado pruebas con feiz resultado el submarino «C-1» habiendo estado sumergido veinticuatro horas

Mañana este buque hará practicas nuevamente.

zón o sinrazón de apetitos, con la esperanza de que algún día les sacará las castañas del fuego. Esos ambiciosos esos despachados, esos fracasados, son los que tratan de estimular y quisieran enardecer, para que abandonasen su actitud pasiva y filosófica a los socialistas.

Anunciado ya el Congreso que éstos se proponen celebrar el 29 de Junio, debe suponerse que cuentan con la autorización del Gobierno y como quiera que hasta hoy, que nosotros recordamos, no se han consentido actos que se enderecen a la reorganización o a la más cabal organización de los partidos políticos, se cae de su peso que los gobernantes estiman que no tiene carácter de tal en susodicho congreso, sino que guarda cierta analogía con otras reuniones autorizadas como la reciente asamblea de maestros. Si lo creen así, nos parece que se equivocan. El socialismo es una organización eminentemente política, persigue finalidades políticas, se propone sustituir, derribándolo, no sólo el régimen social que prevalece sino, el régimen político. Y si ello supone el propósito de aliojar la cuerda habrá de darse igual trato a todos. Los dos sexos y las dos medidas no caben tratándose de los hombres que actualmente dirigen a España.

MIGUEL PERRAFLOR.

## La labor municipal

Ayer estuvo en Murcia el alcalde de esta ciudad Excmo Sr. don Alfonso Torres, para entrevistarse con el Gobernador Civil, don Vicente Mora Regresa, el señor Torres, satisfechísimo de su entrevista con la primera autoridad de la provincia.

Del g ave conl isto minero trataron y apreciaron que con la solución dada por el Gobierno que preside el general Estella puede remediarse la grave crisis que hoy existe.

## De aviación

Se encuentra en el aerodromo de Los Alcázares, el comandante señor Magdalena el cual prepara el alojamiento para los aviadores italianos, próximos a llegar.

—Mañana se espera en Los Alcázares la escuadrilla de aparatos de Tablada (Sevilla) que con la llegada ayer de Madrid, realizarán ejercicios de bombardeo.

—Hoy son esperados dos aparatos más procedentes de Madrid.

—Se tienen noticias en Los Alcázares, de que en la escuadrilla italiana vienen tres ilustres generales, entre ellos el general Balbo y el agregado cerca de nuestra embajada en El Quiñal, señor Llorente.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, el transporte de guerra italiano «Stellamari» que conduce numeroso personal de aviación y material para los aparatos que han de llegar.

El comandante del buque, estuvo en la Alcaldía acompañado del comandante Magdalena, saludando a la primera autoridad civil de la plaza.

También lo ha hecho el Excmo. Sr. Capitán General y Gobernador Militar de la plaza.

En camiones desde este muelle se rá trasladado a Los Alcázares todo el material.

## Las fiestas de Primavera y Verano

Ayer tarde y bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde don José Medavilla se celebró en el Ayuntamiento una importante reunión para tratar de la liquidación de los festejos que tuvieron lugar en las pasadas fiestas de primavera.

El señor Gallasoga dió lectura a una interesante memoria haciendo historia de toda la labor realizada en pro de nuestras fiestas, siendo aprobada por la Junta y otorgándosele un voto de gracia.

Después se entró en discusión sobre si deben de hacerse fiestas en el verano acordándose por unanimidad, la celebración de modestas fiestas durante la temporada festiva, con puestas de castillos acuáticos y terrestres, conciertos en el paseo del muelle por las bandas militares, verbenas, etcetera, con objeto de proporcionar distracciones al vecindario.

## De teatros

Por referencias llega hasta nosotros la noticia que en breve volverá a reaparecer ante nuestro público la Compañía de Comedias local que araudiha el co. cido «Licionado Pedro G. Loredó, en este teatro Principal,

## Maria de los Desamparados Salmerón Meca

que descansó en el Señor el 11 Mayo de 1915

R. I. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo actual de 10'30 a 11'30 de la mañana en la iglesia del Asilo de la Purísima Concepción será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón; hermana doña Maria, hermanos políticos, tíos y demás familia ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos señores Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid Alcalá, Slón, Pamplona, Cádiz y Cartagena se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

## Hace 40 años Información

Miércoles 9 de Mayo de 1888

En este día seguía «EL ECO» transcribiendo del libro del Dr. don Martín Rodón sobre «Epidemias de paludismo en Cartagena».

Otra epidemia afigió a esta ciudad el año de 1727 y habiendo expuestos los facultativos la causa referida mandó S. M. se procediese con la mayor actividad al desagü: total del Almarjal, ya que había enseñado la experiencia que sus aguas detenidas y encharcadas eran la causa principal de las enfermedades terciarias.

En 1764 l'ovió mucho en los meses de Abril y Mayo, se encharcaron las aguas en el Almarjal y hubo tal multitud de terciarias que fallecieron 2277 personas en la ciudad y hospitales.

En 1768 por los mismos motivos murieron 2481 personas y se esparcieron las más funestas y melancólicas voces por todo el reino.

La misma funesta escena experimentó esta ciudad en el año 1772 y pagándose de tal modo y tomando un cuerpo tan extraordinario que puso en consternación a todos sus vecinos y a sus superiores que con la mayor escrupulosidad se dedicaron a investigar las verdaderas causas de tan perniciosa epidemia para disiparla en su raíz.

Los desgraciados sucesos que destruyeron con la mayor rapidez y violencia a los moradores de esta ciudad fueron tales que llegaron los clamores a conmover el paternal amor del Rey por lo que se expidieron varias reales órdenes para remediar tan funestas consecuencias.

Para este fin se celebraron varias juntas en casa del caballero Comandante General de Marina y Gobernador de esta plaza con asistencia de los principales médicos de ella.

(De nuestra colección).

## BOXEO

El próximo sábado a las diez de la noche tendrá lugar en el teatro Principal, la primera velada pugilista organizada por la sección de boxeo del «Cartagena F. C.» que dirige el entrenador don Manuel Lemmel.

A la velada acudirán pugilistas de reconocida valía prometiéndose al espectáculo verse muy concurrido.

## de los barrios

Santa Lucía

El próximo Domingo día trece del actual a las nueve de la mañana harán la primera Comunión y renovación los niños, del Colegio que dirige en Santa Lucía, la culta profesora doña Milagros Vidal Oltra. Actuarán en la parte musical don G. maliel Lizano, Sr. Maestre de San Juan y el gran violinista señor, Guillén.

Con gran solemnidad, se celebran en nuestra Iglesia los cultos del mes de María a las cinco y media de la tarde.

El día de la Ascención, tendrá lugar el hermosísimo acto de la Sagrada Misa solemne en la cual se dará la Sagrada Comunión con pática por el señor Cura Rector; a las 4 y 1/2, volverán los niños y niñas al templo, para asistir al ejercicio de las Flores a la Santísima Virgen, renovación de las promesas del Bautismo, declamación de poesías y reparto de recordatorios.

CORRESPONSAL.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no dignifica aprobación ni recomendación; sólo información pública.

Teatro Circo.—Hoy la película «Historia de un billete de Banco» en 8 partes.

Gran Cine Sport.—Hoy Actualidades Gaumont y Revista Pathe y estreno de la película Paramount en 6 partes «Errores del divorcio».

## Información de Guerra

Se concede el ascenso al empleo de alférez al suboficial del regimiento Sevilla don José Gómez Ortiz.

—Se dispone que se convoque un concurso para que un teniente o capitán de Ingenieros pase destinado, en comisión, a la Comandancia de obras de la base Naval de Cartagena sin dejar su destino de plantilla.